

あいあいあい

生活協同組合
COOP あいコープみやぎ
発行

生活協同組合あいコープみやぎ理事会
仙台市宮城野区日の出町3丁目4番17号
TEL. 022-284-7241 FAX. 022-284-6973
<http://www.mamma.coop>



夢を語ることに実現への一歩

第27回通常総代会報告

生協あいコープみやぎ副理事長 高橋千佳

6月11日に開催された第27回通常総代会において、理事会が提案した1号〜4号のすべての議案に、満場一致で可決承認をいただきました。誠にありがとうございました。

生協あいコープみやぎの基本理念「私たちは協同の力で、人・食・環境を大切に持続可能な社会をつくります」を基に今年度の方針が作られています。忘れて

はならないことは「組合員の活動が活動を生み出す」ということ、つまり事業と活動の両輪で生活協同組合が成り立っているということです。今年度も組合員と職員がいきいきと参加し、生産者と顔の見える関係をつくり、あいごはんを広げる活動を進めましょう。

各地区で開催された議案書説明会で多くの意見や質問が交わされ、組合員の活動に対する熱い思いが聞かれましたが、総代会当日も多くの総代さんに貴重なご意見や将来の夢を語って頂きました。中でも、ベテラン組合員さ

んから、「以前のビジョン委員会で無理かと思った福祉農場が、あいあいファーム田尻として実現していて素晴らしい」とのご意見や、子育て世代の組合員さんからは「子どもと一緒にくつろげる、あいコープの食材を使ったレストランが欲しい」とのご意見をいただきました。夢は語らないと実現しないのです。

たいへんな時こそ大きく変わるチャンスという思いを胸に、震災後、3年歩いて到達しようとしてきました。そして今、2020年に向かつて、新しいビジョンを一緒に考えようと、参加者全員で確認できた総代会でした。組合員活動の場で自分たちの生協のあるべき姿ありたい姿をどんどん語り合うことが、2020年ビジョンに繋がっていきます。「仲間作り」〈食と農〉〈環境とエネルギー〉〈地域と福祉〉それぞれの活動の中で未来に向かつて夢を語り合っていきましょう。

新手法

組合員紹介とイベント出展で！ ひろがるあいコープの輪！

2015年、春の仲間づくりキャンペーンは、お陰様で目標を超過達成することが出来ました。3月から5月までの加入目標378人に対して、425人の方々に新しく組合員としてご加入いただきました。



仲間作りはお声かけから

組合員さんと職員が連携して、あいコープの美味しい商品を多くの方々に知ってほしいと「お声かけ」した結果、多くの仲間を迎えることが出来たと考えています。お友達をご紹介をいただいた皆様、誠にありがとうございます。また職員は、配達しながら地域の方に、「こんにちは！あいコープです」とお声かけし、サンプルを試していただく活動も行ない、成果を挙げました。

イベント出展始めました！

新たな試みとして、地域のイベントやマルシェなどへ出店し、あいコープのPRとご加入の案内の活動を始めました。放牧パスちゃん牛乳の試飲、放牧パスちゃんプレーンヨーグルトなどの試食をしていただき、アンケートにご記入いただいた方には牛乳クリップのプレゼントを行っています。



5/16 太白だんだんマルシェ



5/26 泉ゼロ村市場 試食会

この春には、仙台東郵便局や泉西郵便局のフロアー、太白マルシェ、ゼロ村市場、ベビママフェスタなどに職員が参加し、新たな仲間を迎える成果を挙げました。このイベント出店による仲間作りに磨きをかけて、加入を増やしたいと考えています。

今後とも組合員の皆様には、お友達のご紹介をよろしくお願い致します。また地域でのイベントがございましたら、職員まで情報提供をお願い致します。

事業部営業支援課長 伊藤 義男

「原発事故被害者の救済を求める署名」のご協力ありがとうございました。

5月27日、原発事故被害者の救済を求める全国運動による国会請願行動が150名の参加で行われました。そして、「原発事故被害者の住宅・健康・保養支援の立法化と完全賠償の実現を求める請願署名」が国会議員に提出されました。この署名は衆議院で33名、参議院で42名の議員に請願の紹介議員を引きつけていただいています。

全国から集まった請願署名数は、131,005筆(6月5日最終集約)でした。あいコープみやぎでは、趣旨に賛同し組合員や生産者の皆様に呼びかけて、1,381筆が集まりました。短期間の取り組みにもかかわらず大勢の皆様にご協力いただきありがとうございます。

理事 鈴木智子



5/27 国会請願行動

●あい農委員会日記

みんな、田んぼと畑にあつまれ～♪



今年度のあい農委員会は、「田んぼに行こう」「畑に行こう」の企画運営と、体験圃場での農作業(1回/週)を行っています。



●通常活動 (七郷みつば会 体験圃場)

七郷みつば会の菊地さんからお借りした畑を、組合員ならだれでも農作業体験ができる体験圃場として整備管理をしています。耕運、畝立て、種まき、定植、草刈、草取り、野菜の収穫といった作業は、週一回の活動では追いつかない部分もありますが、無農薬で栽培した季節の野菜は、愛情をかけた分きちんと応えてくれるのが何よりも嬉しいです。毎週火曜日が活動日です。是非一緒に農作業を楽しみましょう。(天候等により変更あり)

あい農委員 井上文雄



●田んぼに行こう (大郷みどり会 交流田)

今年度も I 耕塾[※]では「稲作」について学んでいます。5/23(土)、昨年に引き続き「田んぼにいこう」の企画に参加しました。水田で西塚忠樹さん (I 耕塾) から、今年の田植えの状況、稲の生育等について説明していただき、育苗ハウスでは、育苗方法や温度管理の難しさを学習しました。交流田の田植えは小さいお子さん連れの組合員さんが多く、和気あいあいとした雰囲気の中で作業をしました。田植えの後には参加者全員におにぎりとお汁、さやえんどうのサラダが振る舞われ、一同「お米」のありがたさと食の喜びをかみしめて頂きました。

あい農委員会の皆さん、大郷のみなさん本当にありがとうございました。

I 耕塾生 鎌田常太郎



田植え体験も2年目。手つきもばっちり！



あい農委員さんのお話を真剣に聴きます。

●畑に行こう (七郷みつば会 体験圃場)

・5/30(土)、気持ちいい青空のもと、さつま芋の苗と落花生の種まきをしてきました。「えんのう」に興味があり、畑で作業したいという思いが叶いました。ほとんどの作業を我が子が手際良くしておりました。落花生の花が咲き終わって、土に潜っていくのが楽しみです。

石巻地区組合員 西 恵美

・さつま芋が大好きなので、苗を植えて楽しかった。落花生の種を植えたのも楽しくて、収穫が楽しみ。

西さんのお子さん 宏夢くん・彩奈さん

※I 耕塾…農産・水産・畜産・加工品の分野から計11名の次世代後継者、若手生産者が集まり活動しています。

I 耕塾の名前には、自ら(I)を耕すための学びの場という意味が込められています。

7月はシャボン玉月間

あいコープみやぎは、石けん派生協です。

かけがえない命とふるさとを守るために 被害者にも加害者にもならない暮らしを

●どうして石けんを勧めるのでしょうか。

農業には合成洗剤と同じ成分(合成界面活性剤)が多用されています。生産者に「農薬を使わない安全な野菜が欲しい」とお願いしているのに、自分たちが合成洗剤を使っていたら矛盾しますよね。石けんも合成洗剤も界面活性剤ですが、石けんは薄まればすぐに界面活性はなくなり、生分解も早く、生物毒性は認められていません。一方、合成洗剤は排水後薄まってもいつまでも界面活性が残るため、肌や水生生物への影響が出てくるのです。そして中には「化学物質排出把握管理促進法(PRTR法)」で有害化学物質に指定された成分が入っているものもあります。被害者にも加害者にもならないために、環境や生物に悪影響を与える化学物質を使用せず、本当に必要なものを必要なだけ使いましょう。使うなら石けんを。



2015年度シャボン玉月間 ポスター

石けん環境委員会の活動・今年のテーマは『石けん』の基本



会議室の床そうじ

『さいかち』工場見学

(わ・は・わ広瀬)

環境にやさしい掃除を心がけよう

(ケアメイト研修会)

合成洗剤と石けんの違いを学習中

蛍光増白剤の 実験

あんまんが、
光ってる!!!

蛍光増白剤は発がん性が問題視されていて、日本でも薬事法でティッシュペーパーや紙おむつ、生理用品、医療用のガーゼや赤ちゃんの肌着などへの使用が禁止されています。蛍光増白剤入りの洗剤で洗った布巾(右)と石けんで洗った布巾(左)それぞれであんまんを包んで蒸したあとにブラックライトに当てたところ、右のあんまんに蛍光増白剤が移行していることが分かりました。



合成洗剤の環境負荷を知った以上、 合成洗剤を使うことはできません。

私は妊娠・出産をきっかけに石けんを使うようになりました。赤ちゃんの衣類や布おむつに「石けんで洗って下さい」と書いてあったり、洗剤にも「ベビー用」の表示があることが気になりました。調べると、合成洗剤には発がん性が問題視される蛍光増白剤が入っていたり、界面活性剤の割合が少ないだけで「肌に優しい」「ベビー用」と表記されていたり。原料が植物由来の油であれば「天然成分だから安心」という売り文句にしていることが分かりました。

大量に流されているCMや雑誌の広告に惑わされ、「安全安心」だと思いがちですが、実際には合成洗剤は分解されずに環境に残留し影響を及ぼします。それを知った以上、合成洗剤を使うことはできません。

石けん環境委員会では、今年は基本に戻って「石けん」をテーマに活動をしています。組合員のみならず、一般の方にも自分たちが学んだことを委員会ニュースや講座を通じて発信していきたいと思っています。

石けん環境委員会担当理事 佐藤美恵

シャボン玉月間に向けての活動

ポスター募集



組合員から寄せられたポスター



あいコープ賞贈呈

毎年7月は「シャボン玉月間」と定め、全国の石けん運動ネットワークに参加する団体が、石けん利用を切り口に水環境を考え、環境に優しい暮らしの提案を広めています。そして、その活動をアピールするポスターを掲示するのですが、今年は初めて、あいコープの全組合員さんに向けてその原画を募集しました。応募してくださった皆さんにはあいコープ賞としてハンドソープとバスちゃんエコたわしが贈呈されました。

自治体への後援呼びかけ・首長メッセージ依頼

シャボン玉月間に向けて、
首長の皆さんのメッセージを
頂けませんかと



石巻市へ依頼

仙台市へ依頼

この運動への
後援を
お願いします。

今後の学習会・企画予定

7/15(水)	石けん学習会 (エスケー石けん編)
9/6(日)	エコフェスタ出展
9/7(月)	環境学習会 東京農工大 高田秀重氏講演会
9/30(水)	布おむつ談義
10/8(木)	石けん学習会 (太陽油脂編)

わだいの
たねまき



5 あいあい vol.112

5/23 「社会的経済」って何? ~変革と復興を目指す「もう一つの経済」を考える集い

5月23日にソウル宣言の会主催『「もう一つの経済」を考える東北の集い』が80名の参加で開催され、まだなじみの薄い「もう一つの経済」の在り方を学びました。基調講演では協同組合、連帯経済、社会的企業など「社会的経済」と呼ばれる「もう一つの経済」が世界で実践され評価されていることが紹介され、「劣化」のすすむ日本社会の中でも「協同組合」の役割がますます増していると指摘されました。また大震災と原発事故後、復興の現場で活動する5団体の報告があり互いの実践を学びあいました。今後も運動の交流を続けていきたいと思っています。



基調講演は日本協同組合学会会長の柳沢敏勝氏

GMって 何が問題?



石巻調査の様子は即日、NHKの『てれまさむね』で放映されました。

GM ナタネ調査隊 石巻港でGMナタネ発見!

5月21日に、調査隊が石巻港周辺でGMナタネ自生調査をおこなったところ、3検体でラウンドアップ耐性の陽性反応がでました。今回GMナタネを見つけたのは、一昨年にGMナタネが見つかった場所のすぐ近くです。コボレ種によるものか交雑したものは即断できませんが、自生の実態を広く社会に訴えてGMナタネの広がりを阻止する活動を進めていきます。

GMフリーゾーン全国交流集会 第一回実行委員会報告(5/20)

参加：遺伝子組換え食品いらぬキャンペーン、JA加美よつば、あいコープみやぎ、あいコープ共生会
*全国交流集会は
来年3月5日(土)~6日(日)、
仙台市内の会場で開催する。
*実行委員会への参加を広げていく。
*集会テーマについて討議。

全議案、満場一致で可決されました

6月11日エルパーク仙台ギヤラリーホールで生協あいコープみやぎ第27回通常総代会が開催されました。理事会から提起された全議案は賛成多数で可決承認されました。

●第27回通常総代会採決結果

議案	賛成	反対	保留	結果
第1号議案 2014年度活動報告・事業報告、決算報告及び剰余金処分案の承認の件	172	0	0	可決
第2号議案 2015年度活動・事業方針、計画及び予算の決定の件	172	0	0	可決
第3号議案 役員報酬限度額決定の件	172	0	0	可決
第4号議案 議案決議効力発生の件	172	0	0	可決



「大好きなあいコープ」についてたくさんの意見が出されました。

総代会での議論の一部抜粋

【総代】事業方針の仲間づくりの項目がありますが、ゆるやかに着実に、が良いのだと思います。あいコープの活動は全て「ひとのいのち」に通じるものです。様々な問題を知った上で、生き活きとした姿を地域で展開できた、仲間が増えるのでは、と思います。

【総代】組合員全体を巻き込んだ熱くなるような商品開発を展開してほしい。皆でひとつのものを作りあげる喜びを共有することは大切だと思う。

【総代】世代交代の時期をむかえ、設立にかかわった小野瀬理事長の想いを聞きたい。

【理事長】『公正な社会を作りたい』という想いから仙台共同購入会を立ち上げた。今後も生産者と共に歩むことが重要だと思う。若手の職員に、自分達の生協としての意義をちゃんと認識させていく必要があると考えている。

2014年度 生産者支援金 収支報告

組合員から寄せられた「生産者支援金」の収支をご報告します。

●収入の部 (円)		●支出の部 (支援先)	
前年度からの繰越金	1,063,718	パレスチナ・ガザ地区(オリブオイル生産者)支援へ	300,000
組合員からの生産者支援金	1,843,220	菅野食品(宮城野区蒲生)へ	1,000,000
組合員からの生産者支援金(ポイント)	962,000	優ぶらんど支援金として	330,000
合計	3,868,938	合計	1,630,000
		残高(次年度への繰越金)	2,238,938

理事会議事録抄

2015年6月2日(火)
 ▼6月11日通常総代会の準備状況や討論のポイント等を確認した。▼今期各地区で行う生産者訪問・見学会について協議した。▼今期の2020年ビジョン作りの進め方について協議した。▼今期の委員活動費・委員会活動予算を決定した。▼Wa!わあ祭り実行委員会からの提案事項を承認した。▼遺伝子組み換え食品問題映画上映会の企画書を承認した。▼ながめやま牧場バスツアーの企画書を承認した。

組織概要

(2015年5月分)

【組合員数】	14,973名
【供給高】	163,672千円
【一人実利用高】	4,946/週
【出資金】	1,067,276円



◎合成洗剤や紙おむつ、紙ナプキン、化学調味料を扱わないあいコープが好き。青A 平井さん

講習会メモ

◆おにぎらずアドバイス

- ・具の水気はしっかり切りましょう。
- ・味付けはしっかり。冷めてもおいしく、傷みにくくなります。
- ・ご飯は粗熱を取って温かいまま使います。具が山盛りになっても、ギュウギュウつぶさず、慌てず、海苔の力を信じて、ラップで包んで待ちます。3分後にはしっかりとふわふわの「おにぎらず」になっています！

5月21日、(株)マルモ内海老商店の高橋良子さんと食育コンタクターの梅原香織さんを迎え、海苔の学習とおにぎらずの調理をしました。

初めに高橋さんから、震災では3㎞の津波で被災した石巻市渡波の工場だが、今は7割まで戻ったこと、注文がきてから焼いて出荷していることや海苔の扱い方のお話を聞き、等級の違う海苔の食べ比べもしました。



5/21 (木) 報告

青葉B地区企画
おにぎらずwo 作っちゃおう♪

海苔を食べて
暑夏にそなえましょう

海苔にはビタミン、ミネラル、食物繊維、鉄分、カルシウムなど様々な栄養素がたっぷり含まれていることが分かったので、日々の食事に積極的に海苔を取り入れて、これからくる暑い夏に備えたいと思います。

青B地区委員 平田典子

その後は梅原さんに、おにぎらずの作り方&コツを教えてください、ただき、みんな実際に作りました。目からウロコの、たくさんのアドバイスが良かったです。

この日は『焼き肉&レタス』『チーズオムレツ&ハム』『ゴロッケ&塩もみキュウリ、人参』の3種類を作ったのですが、ポリウムがあったのにおいしくてペロリと完食してしまいました。サイドメニューのスープやサラダにも海苔を使い、海苔づくしのメニューとなりました。



目指せ！まんまの達人 今度は失敗しないで。



実家住まいなので今回は久しぶりに自分で麺を茹でました。通常の茹で時間より若干短くして、歯応えを楽しもうと思いましたが、茹でたらすぐに冷水でしめるとだんだんちぢれてきて、キュッと固くなってしまいました。しっかり茹でた他の職員は、もっちりした感じでおいしそう……固い麺をほおばりつつ、今度は失敗しないぞと心に誓う、白幡大、32歳の初夏でした。

事業部職員 白幡大

編集後記

先日の議案書説明会で、『あいあい』を楽しみにしている、というご意見を頂きました。思いがけない言葉に、号泣(笑)。

編集に携わってから、早くも1年。あいコープが発信すべきことは何なのか、どう伝えたいのか、日々、『伝える』ことの難しさを痛感しています。それと同時に、『伝える』チャンスを感じていることにとっても感謝をしています。皆で一緒に学び、お力を借りながら、伝わる機関紙づくりを目指していきたいと思えます。

広報担当理事 高野 恵美子

●機関紙あいあいあいへの「ご意見・ご感想」は

組合員番号、氏名をご記入の上、配送又 FAX(022-284-6973)で、あいコープみやぎ理事会へお送り下さい。

組合員の皆さんの『つぶやき』も大募集中！

ジョイケア

NEWS

ジョイケアシステムは、あいコープみやぎ独自の地域福祉政策で、組合員全員の拠出金(100円/月)によって成り立っている助け合いの仕組みです。社会福祉法人「みんなの輪」、NPO法人「よつてがいん」、ビッグイシューへの支援など、地域福祉にも役立てられています。

個人で利用できるサービスもあり、組合員同士の助け合いやケアメイトによる集団託児なども多く利用されています。

組合員が利用できる電話相談

- 7/14 火** **年金相談**
相談員：社会保険労務士 兵藤政行氏
相談時間：13:30～15:30
- 7/14 火** **法律相談**
相談員：弁護士 松澤陽明氏
相談時間：13:30～15:30
- 7/21 火** **くらしの相談**
相談員：消費生活専門相談員 加賀淳子氏
相談時間：10:30～12:30
- 7/21 火** **子ども相談**
相談員：宮城教育大学教授 菅井裕行氏
相談時間：10:00～12:00
- 7/24 金** **思春期相談**
相談員：臨床心理士・スクールカウンセラー 北條貴子氏
相談時間：9:30～11:30

電話相談のお申込みは
ジョイケア事務局へ

受付専用
022
284-7277

平日 9:00～17:00

◎各相談窓口前週の木曜日までに予約して下さい。随時受け付け可能です。

◎予約して頂いた方には、相談日に相談員からお電話します。

ジョイケア利用状況 (2014年2月分)

ささえあい(保障)	0件
たすけあい(ケア)	47件
集団託児	9件
慶弔・出産	14件
電話相談窓口	3件
計	73件

組合員が個人で利用できるサービス

- 1 たすけあい
- 2 集団託児
- 3 電話相談
- 4 ささえあい
- 5 慶弔



◎組合員さんにいいものを届けようと、一丸となって頑張る生産者の姿勢がかっこいい。

事業部職員 高橋竜一

みんなで

あいごはんをつくらう!

あいふらんど運動推進委員会は『あいごはんアイデア集』に掲載されているメニューを生産者と一緒に調理・試食をする『みんなであいごはん』を各地区で開催しています。若林地区では趙さんの味の李さんを、そして石巻地区では米沢郷牧場の伊藤さんを招いて、和気あいあいとおいしい楽しい時間を過ごしました。



どれもこれも、みんなおいしい!



in石巻 6/4(木) 遊学館



どちらの会場でも大好評!
ヤンニョムチキン!



米沢郷牧場 伊藤幸蔵さん

韓国ではお料理は手で混ぜるのが基本なのよ。『ソンマ』と言ってお袋の味の決め手になるの。



趙さんの味 李香星さん

in若林 5/20(水) 若林区中央市民センター



石巻地区では、市販の鶏肉と米沢郷鶏をそれぞれ鶏ハムにして食べ比べをしました。茹でる段階からまるで違うスープの匂い。飼育方法の違いが、ここまで匂いや味に差をうむものなのかと一同びっくりです。伊藤さんのお話から、食べ物の値段にはちゃんと意味があること、安全安心な鶏肉の生産背景には遺伝子組み換え作物や TPP などたくさん問題もあること。それを知るのが消費者の責任であると分かりました。

あいコープの食材は、安全安心で、何よりおいしい!

Calendar

理事会関連イベント

7/8
水

緊急報告・学習会
宮城県に遺伝子組み換えナタネが
自生していた!

場所 / 日立システムズホール エッグホール
時間 / 10:00~12:30
資料代 / 100円

その他のイベント

7/20
月

平日フェス
こどもからおとなまで
みんなで楽しむ夏の宵

主催 / 平日フェス実行委員会
場所 / 高砂市民センター
時間 / 14:00~18:30 閉会后プチ花火大会
<https://www.facebook.com/heijitsufes/>

委員会主催イベント

7/15(水) 石けん環境委員会
今日からあなたも石けんの達人
場所 / 日立システムズホールエッグホール
時間 / 10:00~12:00
参加費 / 無料

◆『みんなであいごはん』各地区で開催決定!◆
生産者と一緒にあいごはんを作って味わいます

7/16(木) 青葉B地区 タンポポ村

8/6(木) 宮城野地区 マツダ製麺(予定)

9月 泉B地区

10月 仙南地区

12月 泉A地区
地区ごとに参加募集チラシが
配布されます。お楽しみに!



地区委員さん募集中! 一定例会見学も受付中~

地区委員会が毎月行っている定例会では委員さんたちが美味しい試食を食べながらあいコープのお話をしています。組合員さんならどなたでも見学をすることができます。お気軽にお問合せください。

お問い合わせ先
☎ 0120-255-044
Fax 0120-849-324
Email soshiki@mamma.coop
(担当: 組織運営室長 豊嶋)

